

Dónde estamos y hacia dónde va la Micología en México

Jorge A Mayorga-Rodríguez

Where are we and where does Mycology go towards in Mexico.

La Asociación Mexicana de Micología Médica AC (AMMM) agradece y se complace en realizar este número de *Dermatología Revista Mexicana*, ya que dentro de la formación de la especialidad en Dermatología, la Micología médica tiene un papel importante; entre otros motivos, porque las micosis superficiales se ubican entre las primeras 10 causas de consulta dermatológica.

La AMMM se constituyó en la Ciudad de México el 7 de marzo de 2003, precedida por la primera reunión nacional realizada en Guadalajara (2001); está formada por un grupo de profesionistas de diferentes áreas, interesados en investigar, adquirir y sobre todo difundir los conocimientos relacionados con las micosis y sus agentes.

Cada dos años nos reunimos en diversos puntos del país para compartir los conocimientos y avances que se tienen en los diversos temas de la Micología médica. Hasta la fecha se han realizado ocho congresos (Guadalajara, Ciudad de México, Acapulco, Monterrey, Guanajuato, Oaxaca, Puebla y Acapulco) y aprovechamos la ocasión para anunciar el próximo, en octubre de 2017, en la ciudad de Guadalajara.

El objetivo principal de este número es dar a conocer algunos aspectos clínicos, epidemiológicos y de investigación básica que se realizan en nuestro país, pero debido a que el espacio es limitado, no fue posible incluir la participación de todos los grupos de trabajo; esperamos que en un futuro se nos vuelva a dar la oportunidad de compartir con ustedes el resto de los trabajos.

Presidente de la Asociación Mexicana de Micología Médica AC, 2015-2017.

Recibido: julio 2016

Aceptado: agosto 2016

Correspondencia

M en C Jorge A Mayorga Rodríguez jormayo64@yahoo.com.mx

Este artículo debe citarse como

Mayorga-Rodríguez JA. Dónde estamos y hacia dónde va la Micología en México. Dermatol Rev Mex. 2016 nov;60(6):457-458.

www.nietoeditores.com.mx 457

Vivimos en un mundo de grandes cambios en la salud y esto ha traído como consecuencia estados de inmunosupresión de diversos tipos, lo que permite que numerosos microorganismos (virus, hongos y bacterias) se desarrollen en este tipo de huéspedes; especies que hace pocos años se consideraban inocuas, bajo el efecto supresor se convierten en patógenas (oportunistas, emergentes o reemergentes); por tanto, resulta indispensable actualizar nuestros conocimientos con trabajos multidisciplinarios en ésta y otras áreas de la microbiología.

La Micología médica no sólo abarca aspectos clínicos y epidemiológicos; al igual que otras ramas de la Medicina, ha tenido un desarrollo constante, porque la tecnología ha sido una herramienta útil en la misma y ahora contamos con nuevas técnicas moleculares y genéticas, más sensibles y específicas, lo que ha permitido conocer nuevas especies patógenas en los últimos 15 años que en el resto de la historia micológica.

Los miembros de la AMMM tenemos como meta evolucionar con capacitación continua y publicar desde nuestras trincheras o en equipo el maravilloso mundo de los hongos patógenos.